

01168 IGL75.01
43

ALMANAQUE.— Hoy: Santa Sofía, Mañana: San Urbano.
Jubileo: Parroquia Santo Tomás de Aquino, Gamero 2075.



TERCER CUERPO

Sc

Monseñor Fresno:

"Entre Iglesia Y Gobierno Hay Espiritu de Servir"

● Terminó reunión del Episcopado Nacional en San José de la Mariquina.

SAN JOSE DE LA MARIQUINA. (Por José Manuel Godoy, enviado especial).— "Con el Gobierno tenemos puntos de vista distintos, los problemas han surgido especialmente en Santiago, pero en provincias la situación es normal", declaró ayer a "El Mercurio" monseñor Francisco Fresno, Arzobispo de La Serena, recientemente elegido presidente del Comité Permanente del Episcopado Nacional.

Monseñor Fresno fue designado para el cargo por el Plenario de 29 de los 31 obispos de Chile que se reunieron en asamblea desde el viernes 12 en San José de la Mariquina. Las deliberaciones culminaron ayer a las 13 horas.

Monseñor Fresno se abstuvo de afirmar que hay "controversia" entre la Iglesia y el Gobierno, porque, precisó, los problemas, especialmente la detención de sacerdotes, surgieron sólo en la capital. Sin embargo, dijo, esto es algo que preocupa, que inquieta a los obispos. Añadió que la asamblea fue informada del hecho, pero no se tomó ningún acuerdo sobre el particular.

Expresó también que entre Iglesia y Gobierno se observa actualmente "espíritu de servir" y que en ese marco se puede construir la paz. Calificó este momento como "extraordinariamente interesante" para la labor enaltecedora de la Iglesia.

Más adelante afirmó que "respetándonos mutuamente, con amor, con justicia, vamos a construir un mundo mejor".

Dijo asimismo que él, personalmente, nunca había tenido problemas en su arquidiócesis y por aquellas circunstancias en que fue necesario plantear una situación a las autoridades del Gobierno provincial.

Consultado sobre si en Chile las condiciones son adecuadas para que la Iglesia desarrolle su misión pastoral, monseñor

Fresno señaló que "si esas condiciones no existen hay que descubrirlas".

Manifestó, además, que la misión de la Iglesia es formar al hombre integralmente y enriquecer la sociedad y que para ello los obispos deben descubrir los medios y adaptarse a las circunstancias.

En relación a la confirmación del obispo Camus como Secretario General del Episcopado, expresó que "la experiencia y capacidad de monseñor Camus fueron determinantes en la decisión del Plenario de renovar la confianza".

Agregó que los obispos no podían prescindir de una persona que cómo él tuvo la humildad de someter su cargo a una discusión. "Los obispos, destacó monseñor Fresno, reconocemos su voluntad de servir y dentro de ese espíritu trabajaremos en equipo para enriquecer a la Iglesia y proyectarla hacia la comunidad".

"La Iglesia mantendrá su posición de preocuparse de los pobres y los desamparados", concluyó.

También estuvo presente en la entrevista monseñor Carlos Camus, quien manifestó que "no queremos ser poder político y de presión", refiriéndose a la posición de la Iglesia.

Agregó que los obispos están unidos y que en la asamblea plantearon sus puntos de vista con franqueza.

Dijo que la Iglesia toca problemas humanos, pero no políticos, y agregó que la detención de los sacerdotes es un problema que atañe a la Arquidiócesis de Santiago.

Cuando se le planteó su posición respecto de su confirmación como Secretario del Comité, la respuesta la dio Monseñor Fresno, quien tuvo expresiones de elogio para el Obispo Camus, destacando su capacidad y experiencia, su humildad y voluntad de ser-

(Continúa en la página 25)



“Entre Iglesia y Gobierno

(De la página 19)

vir a la comunidad, pero subrayando también que será un trabajo de equipo el del Comité.

Por otra parte, en fuentes bien informadas, se dijo que la presencia de Monseñor Fresno al frente del más alto organismo de la Iglesia Católica significa un interés por el diálogo abierto con el Gobierno y una posición más moderada de la Iglesia, sin que esto signifique que se silenciarán acciones contrarias al evangelio de Cristo.

PETICIÓN DE AMNISTIA

Posteriormente, al término de la reunión plenaria, el Arzobispo Juan Francisco Fresno y el Obispo Carlos Camus ofrecieron una conferencia de prensa y entregaron un comunicado que resume la actividad de los Obispos durante la asamblea.

En el curso de esa reunión con los periodistas se anunció una posible petición de amnistía para los presos políticos de Chile, en el Mensaje de fin de año que leerá el Cardenal Silva.

El siguiente es el comunicado que resume las conclusiones a que llegaron los obispos: “La Asamblea Plenaria de los Obispos reunida en San José de la Mariquina continuó estudiando el plan de acción pastoral para 1976, recogiendo los aportes de las comisiones de trabajo y entregándolos a un equipo de redacción.

Entre los asuntos varios consideró los gravísimos efectos que está produciendo especialmente entre la juventud el programa de control de la natalidad propiciados por APROFA, y encomendó a dos obispos que preparen un documento sobre el tema de la relación sexual desde el punto de vista del amor cristiano.

Se acordó también apoyar el proyecto sobre clases de religión preparado por el departamento de Educación del Episcopado para ser presentado al Ministerio respectivo.

Se estudió el problema de la intervención de las universidades católicas y los

proyectos de regionalización que pueden afectarlas. Se acordó respaldar la línea seguida por Monseñor Santos y la comisión consultiva universitaria, renovar el propósito de la Iglesia de no renunciar al derecho de poseer y conducir libremente sus propias instituciones de educación superior, reafirmar el derecho exclusivo de la Iglesia para decidir sobre la continuidad de las sedes o la supresión de ellas cuando las circunstancias así lo aconsejaren, con el mejor deseo de colaborar en una racionalización de los recursos universitarios del país.

Con respecto a la próxima disolución del Comité de Cooperación para la Paz, los Obispos acordaron enviar una carta a su directiva para agradecerle públicamente la amplia labor humanitaria y cristiana realizada en todo el país y proteger la fama y la seguridad de sus colaboradores. Se estudiaron diversas modalidades para la labor en cada diócesis dentro del espíritu ecuménico de colaboración con otras iglesias. En una hora de tanta responsabilidad la Iglesia no puede eludir un testimonio de caridad y comprometerse en un servicio fraternal a todos los que sufren.

Se expresó el deseo de que llegue pronto el día de una completa paz y reconciliación.

Se acordó también felicitar al Instituto Católico de Emigración por sus 20 años de silenciosa labor.

El Obispo Camus a continuación agradeció públicamente las atenciones recibidas por las autoridades de San José de la Mariquina durante el desarrollo de la asamblea. También destacó especialmente la preocupación de las autoridades del Seminario San Fidel y del alcalde de San José, Guillermo Mitre.

La realización de la asamblea coincidió con unos días brillantes y agradables en esta zona, y justamente ayer, apenas terminada la conferencia, una lluvia torrencial cayó en la provincia de Valdivia.